

AutoScout24 Umfrage:

Das Auto ist für mehr als die Hälfte der Wege Transportmittel der Wahl

Insbesondere in Niederösterreich, im Burgenland, in Oberösterreich und Salzburg fährt man viel mit dem Auto. Wiener:innen legen am wenigsten Strecken mit dem PKW zurück.

Wien, 28. Mai 2024 – Mehr als die Hälfte der üblichen Wege (57 Prozent) legen die Österreicher:innen in einer durchschnittlichen Woche mit dem Auto zurück, das zeigt die Trendstudie von [AutoScout24](#) unter 500 Befragten. 3 von 10 legen sogar mindestens vier Fünftel der Strecken mit dem Fahrzeug zurück und sind damit quasi als „heavy user“ im Bereich PKW-Nutzung einzustufen. Im Bundesländervergleich sind vor allem die Niederösterreicher:innen und Burgenländer:innen besonders häufig mit dem fahrbaren Untersatz unterwegs (63 Prozent der Wege) sowie Personen in Oberösterreich und Salzburg (62 Prozent der Wege).

Ortsgröße und Alter haben Einfluss auf Autonutzung

Wie die Umfrage zeigt, werden am Land tendenziell mehr tägliche Wege mit dem Auto zurückgelegt als in städtischen Bereichen. Wer in Orten mit bis zu 5.000 Einwohner:innen lebt, legt rund 64 Prozent der Wege mit dem PKW zurück, in Städten mit über 50.000 Einwohner:innen sind es nur mehr 46,6 Prozent, in Wien gar nur mehr 39,5 Prozent. Im Altersvergleich nutzen über 50-Jährige den PKW für am wenigsten Wege (54 Prozent). Am meisten übliche Strecken legen die 30- bis 49-Jährigen zurück (59,5 Prozent).

Häufigste Nutzung für Einkäufe und Termine

Am häufigsten wird das Auto für Einkäufe genutzt. Und zwar sowohl für Wochenend- und Großeinkäufe (77 Prozent regelmäßig, 15 Prozent gelegentlich) als auch für tägliche Einkäufe (63 Prozent regelmäßig, 27 Prozent gelegentlich). Zu Terminen, etwa zum Arzt oder zu Behörden, fahren 59 Prozent regelmäßig mit dem Auto, weitere 31 Prozent gelegentlich.

Auch für Freizeitaktivitäten und Arbeit kommt der PKW zum Einsatz

Doch nicht nur Erledigungen werden mit dem fahrbaren Untersatz unternommen, sondern auch in der Freizeit kommt er zum Einsatz. So nutzen 44 Prozent das Auto regelmäßig für das Treffen mit Freunden oder Besuche, rund ebenso viele tun das von Zeit zu Zeit. Auch Ausflüge und Wochenendtrips (je 45 Prozent regelmäßig, 41 Prozent gelegentlich) unternehmen die Österreicher:innen gerne motorisiert. Längere Urlaube macht knapp mehr als die Hälfte (53 Prozent) regelmäßig mit dem Auto, weitere 27 Prozent gelegentlich. Zum Sport fahren immerhin noch 36 Prozent regelmäßig mit dem PKW, 39 Prozent gelegentlich. Nicht unwesentlich ist auch der Transport von Kindern oder anderen Familienangehörigen, den 43 Prozent regelmäßig motorisiert erledigen, 30 Prozent gelegentlich. Ebenso der Weg zu Arbeit, Schule oder Uni, der von der Hälfte der Befragten regelmäßig mit dem Auto zurückgelegt wird, von 12 Prozent gelegentlich.

Über die Trendumfrage:

* Für die Trendstudie hat Integral Markt- und Meinungsforschung im Februar 2024 für AutoScout24 500 österreichische Autobesitzer:innen von 18 bis 69 Jahren online repräsentativ für diese Zielgruppe befragt.

Über AutoScout24 und gebrauchtwagen.at

AutoScout24 ist mit mehr als 2 Mio. Fahrzeug-Inseraten und mehr als 41.000 Händlerkunden europaweit der größte Online-Automarkt. Mit AutoScout24 können Nutzer Gebrauchtwagen- sowie Neuwagen finden, finanzieren, kaufen und verkaufen. In Österreich ist gebrauchtwagen.at seit 2017 Teil des Unternehmens. Die beiden Portale verzeichnen in Österreich rund 6,5 Millionen Besuche (Google Analytics Durchschnitt 2023) pro Monat, ihre Nutzer können unter rund 115.000 Angeboten wählen. Weitere Informationen finden Sie unter [autoscout24.at](#) und [gebrauchtwagen.at](#)



Presseinformation

Maria Hirzinger

Extern für AutoScout24 tätig

Tel.: 0043 699 195 444 62

E-Mail: maria.hirzinger_ext@autoscout24.com